

622781

Santiago, 8 de junio de 2002 • DIARIO EL DÍA • CRÓNICAS REGIONALES **SI**

# Falleció presidente del PRSD Anselmo Sule

**T**ras una dilatada trayectoria política falleció ayer en la Clínica Alemán el ex senador y hasta ahora presidente del Partido Radical Socialdemócrata (PRSD), Anselmo Sule Candia, a los 67 años de edad.

Sule fue internado el domingo 26 de mayo en dicto centro hospitalario, luego que mostrara un desmayo y dolor de cabeza. Sin embargo, exámenes posteriores revelaron un hematoma cerebral incurable cuyo origen estaba en un tumor de carácter maligno.

Por ello se le practicaron dos intervenciones quirúrgicas de urgencia, salvándose de morir en ambas ocasiones por la actuación del equipo médico que lo atendía a cargo del médico y amigo de Sule, Rafael Méndez, cayendo luego en un coma profundo que culminó con una "talla multiisquemática que le provocó un paro respiratorio", que finalmente le arrebató la vida.

El Presidente Ricardo Lagos, quien llegó a la clínica para dar su pésame a la familia, indicó que "estamos muy tristes, hemos venido a dar el pésame a la familia, hemos venido a dar el pésame a Fresia, su mujer y, al mismo tiempo, a expresar el dolor que sentimos por la pérdida de un amigo".

Lagos recordó que con Sule trabajaron varios años en la universidad. "Anselmo fue tan importante para recuperar la democracia, Anselmo fue tan importante para hacer de este un país más democrático, más justo, más solidario".

Añadió que se va "un amigo que vamos a extrañar, pero sus ideas, la visión de país por el cual él luchó, subsiste y no me cabe la menor duda de que ahora descansa tranquilo".

Sule, quien ingresó a los 14 años al mundo de la política, sufrió durante las últimas horas un empeoramiento después de haber sido desconectado del respirador artificial al experimentar una leve mejoría dentro de su estado de gravedad.

El presidente en ejercicio del PRSD, Ernesto Velasco, además de manifestar su "profundo dolor", dijo que Sule "expresó los valores del humanismo íntico, del pluralismo, de la tolerancia, de la diversidad, de la social democracia".

Sobre el testamento político que pudo dejar Anselmo Sule, Velasco sostuvo que decir eso es algo muy prematuro, aunque destacó su obra y el legado que dejó hasta los últimos días de su vida, ya que murió cuando aún ejercía el cargo de vicepresidente mundial de la Internacional Socialista.

En tanto, el ministro del Interior, José Miguel Insulza, aseveró que con el fallecimiento de Sule se va una persona "muy generosa, afectuosa y cariñosa con todos nosotros. Es una gran pérdida política y humana".

Por su parte, el ministro de Justicia y militante radical, José Antonio Gómez, también tributó los años de carrera política del desaparecido dirigente y su cercanía a los jóvenes

membros de la colectividad.

El ministro de Vivienda, Jaime Ravinet, manifestó que se va "un amigo, un hombre muy querido, con quien siempre tuve una relación muy estrecha".

En tanto, el ex senador PPD, Sergio Bitar, expresó que con Sule "compartimos los años duras de la prisión de la isla Dawson, compartimos las experiencias del exilio, compartimos las experiencias de los partidos de la Concertación varias veces, que nos condujeron a un momento tan hermoso como es la democracia".

El senador DC, Gabriel Valdés, aportó una visión distinta al decir que "yo me apeno mucho al pensar que esa gente se está yendo y no hay muchos que lo hereden".

Además figuras políticas de oposición también llegaron hasta la Clínica Alemán, como el senador UDL Hernán Larraín, quien dijo que Sule era "el reflejo de ese gran Partido Radical que durante muchos años liberó la política chilena".

El diputado RN Maximino Eyzaguirre destacó la "calidad humana" de Sule, afirmando que "jamás opuso el partidismo político a los valores".

Otras personalidades que acudieron al centro hospitalario fueron la diputada PS Isabel Allende y el senador PPD Nelson Ávila, entre otros. También se recibieron condolencias de Cuba y Ecuador.

## Falleció presidente del PRSD Anselmo Sule [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció presidente del PRSD Anselmo Sule [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile